

平成30年10月定例教育委員会会議

1. 日 時

平成30年10月26日（金）午後3時30分～午後4時45分

2. 場 所

河内長野市役所7階 行政委員会室

3. 出席委員

澤田教育長職務代理人、嘉名委員、藤本委員、尾上委員

4. 会議録署名委員

澤田教育長職務代理人、嘉名委員

5. 事務局出席者

原田子ども未来部長、橋本生涯学習部長、中田子ども未来部理事、安田子ども未来部理事、藤林教育総務課長、坂本教育指導課長、生田教育指導課参事、阪本子ども子育て課長、山本子ども子育て課参事、森井文化・スポーツ振興課長、伊藤ふるさと文化財課長、古谷地域教育推進課長、有村図書館長、森下図書館参事、山崎教育総務課長補佐、武本教育総務課庶務係長

6. 会議要録

開 会

澤田教育長職務代理人

出席委員定数に達しておりますので平成30年10月定例教育委員会を開会いたします。

(1) 前回会議録の承認

澤田教育長職務代理人

前回会議録について、何かご異議、ご質問などございませんか。

（異議、質問なし。）

それでは、異議はありませんので前回会議録を承認します。

(2) 署名委員の指名

澤田教育長職務代理者

今回の会議録の署名は、私のほかに嘉名委員にお願いします。

嘉名委員

わかりました。

(3) 教育委員報告

澤田教育長職務代理者

次に教育委員報告に移ります。

委員の皆様には学校訪問、あるいは運動会に出席いただきました。

簡単で結構ですので全般的な感想をお願いします。

藤本委員

学校訪問では南花台中学校へ行きました。南花台中学校は、小規模化が進んでいると聞いていましたので、どういう状況かと思って見させてもらいました。

平成30年度全国学力テストの生徒アンケートの結果分析がホームページにあり事前に拝見させてもらったのですが、生徒アンケートで先生はあなたの良いところを認めてくれると思いますかというアンケートに関して、全国が32%に対し南花台中学校の生徒は42%という数字でしたので、生徒たちがどういう顔で授業を受けているのかを見ていました。

以前に比べるとこじんまりしましたが、まとまった良い学校になったと感じました。教室の中では、サポートの先生がおられ二人で教えていました。それに対し生徒たちも、真剣に取り組んでいる様子に大変感心しました。

先生方の日々の努力のたまものであると感じたところです。

特に問題は見受けられなかったと思います。ありがとうございました。

嘉名委員

10月の11日に南花台小学校、長野中学校、12日に小山田小学校と

長野小学校、25日に三日市小学校と東中学校を訪問しました。

南花台小学校は開発団地の比較的大規模校の印象があったのですが、小規模化が進んでいるという印象でした。新たな課題を抱え始めているということを感じました。

長野中学校は落ち着きがないイメージだったのですが、落ち着いた学校だという印象でした。そういう意味では、良くなっているという印象でした。

東中学校で印象に残っているのは、若い先生同士、ベテランの先生も入りながら教えあうようなところがあって、先生も自分の教え方を工夫していたり、歯車が上手く回っているという印象でした。是非そういった流れを作っていただければと思っています。

全般的に先生方のご尽力のおかげで、落ち着いてきているので、あとは学力というところも、課題としてあるのは確かです。

今回、全国学力テストについて各学校で聞いているのですが、準備されていたり備えておられるところは、結果に反映されていると感じています。

また、とにかく若い先生が多いということは肌で感じました。一生懸命頑張ってもらえるというのを感じました。

小学校の運動会も行ってきましたが、地域の方がたくさんいらっやっやっ、学校運営協議会の成果として、地域の方が小学校を応援し非常に良い感じで開催されているなと感じました。

尾上委員

加賀田中学校、千代田小学校、千代田中学校に行かせていただきました。

加賀田中学校は2年前にも行かせていただいたのですが、秩序も整って授業も円滑に進めているという印象で2年前と変わっていませんでした。

千代田小学校、千代田中学校は初めて行かせていただいたのですが、千代田小学校の1年生の授業の開始時はバタバタしてる印象があるのですが、学年が上がるにつれてどんどん落ち着いていくので、やはり先生方のご指導のたまものだと感じていました。

千代田中学校は2学期にカリキュラムマネジメントが行われた際に校長先生が自己肯定感が低いことを課題にされていたのですが、いろんなことに立候補したり、行事に積極的に参加するというお話を聞き、自己肯定

感を高めるという課題は少しずつ克服されていると思いました。

皆さん授業を一生懸命受けられていて、安心しました。校長先生によると、ここ数年落ち着いてきているものの、学力が二極化していて、これを改善することが今後の課題であるとのお話がありました。

また、高向小学校の運動会に出席させていただきましたが、今年で120周年という古い学校で、開会式の時に校歌を来賓の方たちが一緒に歌っているのを聞いて伝統のある学校なんだと感じました。

澤田教育長職務代理者

私は加賀田小学校、石仏小学校、美加の台小学校、美加の台中学校、楠小学校、川上小学校、三日市幼稚園に行かせていただきました。

総じて小学校は思っているとおりに、子供たちが非常に落ち着いた学校活動を送っていて良い印象を受けました。

後は課題として学力の部分で努力していただいたら良いのと、校長先生が言っておられた教員の指導力の面が課題ですね。いろんな学校に行かせてもらったのですが、非常に教員構成がアンバランスです。若い人が多く、ベテランがいない中堅も抜けているという状況で、学校の組織力という面をどう構築していくのかというところがそれぞれ小学校の持つ課題であると感じています。教育委員会としてもそのあたりどのようにしていくのかという施策を進める必要があると考えています。

運動会ですが、加賀田中学校に行ってきました。平日でしたが、たくさん保護者、地域の方が来られていて、本当に地域に根差した学校だと思いました。生徒たちもプログラムを非常に整然と進めていました。

小学校は、小山田小学校と長野小学校に行ってきました。長野小学校の校長先生が、保護者が朝4時半から場所取りの為に並んでいるそうで、校長先生は、5時半開門なので5時半に来ているそうですが、毎年だんだん早くなっているとのことでした。嬉しくもあり、ありがたいことだと話していました。

どちらの学校も子供たちに活気があり、小学校の運動会もよく頑張っていると思います。感心したのは、組立体操ですが、本当に工夫していました。色々なことをやりながら構成しているわけですが、なかなかよくやってくれていると思いました。

嘉名委員

ひとつ言い忘れたのですが、小山田小学校は体育館の屋根が飛んでいたり、東中学校の防球ネットがはずれていたり、台風の傷跡がまだ残っていますので、できる限り早急に復旧してあげてください。

(4) 議事（要旨）

澤田教育長職務代理人

それでは、本日の案件に入ります。

議案第23号「河内長野市の教育の現状について」ご説明をお願いします。

藤林教育総務課長

議案第23号「河内長野市の教育の現状について」ご説明をさせていただきます。

本件につきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条の規定に基づき、効果的な教育行政の推進に資するとともに、住民への説明責任を果たしていくため、平成29年度の教育委員会事務の管理・執行について点検・評価を行い、その結果を「河内長野市の教育の現状」として別冊のとおり取りまとめたため、教育委員会会議に議決を求めるものでございます。

詳細につきましては、議案書、議案説明資料のとおりでございます。

（議案書、議案説明資料により説明）

説明は以上でございます。ご審議の上ご承認賜りますようお願い致します。

澤田教育長職務代理人

教育の現状として29年度の教育委員会の取り組みについて、点検評価したものをまとめたものです。

河内長野市の教育の現状として、これで良いかどうかを評価し、その評価結果について、教育委員会が責任を持って公表する非常に重要な業務となっています。

ただいまの説明につきまして、ご質問等ありましたらお願いいたします。

中身については非常に充実した事業を行っております。
もっと数値目標として示すことはできないのかな。

藤林教育総務課長

そういったことも評価の中では検討を進めていく必要があると考えています。教育は数値で表しにくいところもかなりありますので、できるだけ数値的なもので表せるところは、評価の手法を変えて、わかりやすいものに検討を進めていくことも、来年度以降の課題と認識しています。

澤田教育長職務代理者

教育指導課はどうですか。

坂本教育指導課長

数値化できるところもありますが、数値化しづらいところも多くあると感じています。

澤田教育長職務代理者

たくさんありますか。

坂本教育指導課長

そういったところも含め、検討を進める必要があると思います。

澤田教育長職務代理者

出来るところは進め、出来ないところを無理に数値化する必要はないと思います。

嘉名委員

私が所属している学部でも外部評価をやっています。

この時期にやるというのは、一般的だと思うのですが、一方で次年度の取り組みに反映させるということを考えると実施時期として課題もあると思います。

自己点検評価の方法も、もう少し簡素化したらどうかという意見もある

と思います。もう少し簡素化し、早い時期に実施することにより、次年度の予算や取り組みに反映できるようになると思います。

理由は簡単で、今の時期にしっかりやるよりも少し簡素でも早くした方が次年度に反映しやすいということです。

そういったことも検討いただいたらどうかと思います。

澤田教育長職務代理者

ただいまの嘉名委員の意見について、事務局で検討を進めていただきたいと思います。

嘉名委員

ここまで冊子が、厚くなると概要版があると分かり易いかもかもしれませんね。

澤田教育長職務代理者

評価の妥当性・効率性・有効性について、わかりにくいところがあると思うのですが、どうですか。

藤林教育総務課長

こちらにつきましては、当初、市長部局での事業評価の手法が、この3項目について3段階での評価としており、そのままリンクできるように、事業体系も整理した経緯がございます。

しかし、市長部局での評価の方法が昨年度から大幅に変わったのですが、教育委員会は、変更せず継続している状態となっています。

こちらにつきましても検討を進める必要があると考えております

今後その内容については精査してどういう方向にするかを整理した上でご報告させていただきます。

藤本委員

教育の現状を公表した後、毎年何か反応ありますか。

藤林教育総務課長

特にご意見いただくということは、ほとんどありません。

藤本委員

市長部局で実施している事業評価との整合性をどのようにとっていくのですか。

藤林教育総務課長

教育の現状について、もっと簡易的なものすべきとのご意見も頂いていますし、評価の手法を教育委員会独自で考える必要にも迫られていますので、今後検討を進める必要があると思います。

嘉名委員

これまでのように全項目を見ていただく評価をするのがいいのか、もう少しメリハリをきかすという方法も良いのかなと思います。

例えば我々がやっている学部の事業評価であれば、今年はカリキュラムについてご意見をもらうといった、重点項目を決めてご意見をいただくという方法です。

例えば、今年は生涯学習を重点項目にしているので、ご意見いただけませんか、今年は子育てについて、ご意見をいただけませんかとなると、そこをしっかり見てくれると思います。

そういったことも、参考にさせていただいたらと思います。

澤田教育長職務代理者

非常に有益な意見がたくさん出ましたので、今後の方向としてそういう所を今後検討していただくということで、議案第23号「河内長野市の教育の現状について」を承認いたします。次に報告第24号「平成30年10月1日付け人事異動について」ご説明をお願いします。

藤林教育総務課長

本件につきましては、平成30年10月1日付け人事異動については、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第25条第1項及び教育長に対する事務委任等に関する規則第3条第1項の規定により教育長に代理

させる旨を、平成30年8月定例教育委員会会議において議決を得て実施したが、その結果について報告するものです。

詳細につきましては、議案書、議案説明資料のとおりです。(議案書、議案説明資料により説明)説明は以上でございます。よろしくお願い致します。

澤田教育長職務代理者

ただいまの説明につきまして、ご質問等ありましたらお願いいたします。

質問がないようですので報告第24号「平成30年10月1日付け人事異動について」を終わります。

続いてその他の報告事項について、報告をお願いします。

(5) その他報告(要旨)

澤田教育長職務代理者

続いてその他の報告について、各課長、館長から報告をお願いします。

藤林教育総務課長

平成30年度主要事業事務報告 第2四半期(H30.7~9)について、河内長野市立小学校にかかるエアコン整備の見通しについて、後援名義について

(別添資料により説明)

伊藤ふるさと文化財課長

台風被害により休館中の旧三日市交番 復旧時期の延期について、河内の古民家めぐりスタンプラリー 11月号広報掲載、天野小学校 子ども文化財解説 11月号広報掲載、川上小学校 子ども文化財解説 11月号広報掲載

(別添資料により説明)

有村図書館長

読書週間 おはなしウォッチング、すぐに役立つ読み聞かせボランティア講座、図書館 資料展示について

(別添資料により説明)

坂本教育指導課長

平成29年度問題行動発生状況（3か年経年比較）

(別添資料により説明)

閉 会

澤田教育長職務代理者

以上で10月定例教育委員会を閉会します。

平成30年11月定例教育委員会開催日程

1. 日 時

平成30年11月21日（水） 午後2時30分開催

※開始時間については、審議案件の件数により変更あり。

2. 場 所

河内長野市役所7階 行政委員会室